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19. Wahlperiode 
 
 
 
 
Antrag der Fraktion der CDU 
 
 
 
 
Modellprojekt Leichte Sprache starten! 
 
Viele Menschen sind durch sprachliche Barrieren im Alltag stark beeinträchtigt. Durch 
schwer verständliche Verwaltungssprache bei den öffentlichen Behörden, aber auch in 
politischen Institutionen, werden sie zusätzlich benachteiligt. Zu diesen Institutionen ge-
hört auch die Bremische Bürgerschaft als Volksvertretung aller Bürgerinnen und Bürger 
des Landes Bremen. In Drucksache 18/275 beschloss sie auf Antrag der CDU-
Bürgerschafsfraktion einstimmig in Selbstverpflichtung ein Modellprojekt Leichte Spra-
che ins Leben zu rufen. Dadurch sollte betroffenen Menschen das Verständnis von 
schwierigen Texten erleichtert werden und ihre Teilhabechancen auf ein inklusives und 
integriertes Miteinander erhöht werden. Leider scheiterte das Projekt in der letzten Le-
gislaturperiode, trotz des eindeutigen Bürgerschafsbeschlusses daran, dass von der 
damaligen rot-grünen Regierungskoalition keine Haushaltsmittel zur Verfügung gestellt 
wurden. 
 
Die Bremische Bürgerschaft (Landtag) möge beschließen: 
 
Die Bürgerschaft (Landtag) 
 

1. beschließt in Selbstverpflichtung, bis zum Ende der 19. Legislaturperiode in einem 
Modellprojekt Initiativen, die das Leben von Menschen mit Behinderungen betref-
fen, auch in Leichter Sprache zur Verfügung zu stellen und in den Haushalten da-
für entsprechende Mittel vorzusehen. 

 
2. bittet den Landesbehindertenbeauftragten vorzuschlagen, welche Initiativen in 

Leichte Sprache übersetzt werden sollen und beauftragt den Vorstand der Bür-
gerschaft mit der endgültigen Auswahl der zu übersetzenden Initiativen. 

 
3. empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung Bremerhaven und der Stadtbürger-

schaft zu prüfen, ob auch hier ein entsprechendes Modellprojekt ins Leben geru-
fen werden kann. 

 
4. bittet den Landesbehindertenbeauftragten und den Vorstand der Bürgerschaft, 

sechs Monate vor Ende der 19. Legislaturperiode in der Bürgerschaft über die 
Umsetzung des Modellprojektes zu berichten und der Bürgerschaft eine Empfeh-



lung bezüglich eines zukünftigen Verfahrens zu geben (z.B. eine Übernahme in 
die Geschäftsordnung). 

 
 

 
Sigrid Grönert, Thomas Röwekamp und Fraktion der CDU 

 
 

Anlage: 
V-Modellprojekt Leichte Sprache 


